

nicht andere Dinge gäbe als diese! Freuen wir uns, daß unsere Namen im Buche des Lebens geschrieben stehen.

Philadelphia

Ich gehe zu Philadelphia über. Unbestreitbar war dies das Zeugnis „der Brüder“ im letzten Jahrhundert. Der Herr wird das zu gegebener Zeit zeigen. Es hat da ein Zeugnis gegeben, das dem Wesenszug entsprach, den wir hier finden: eine kleine Kraft. Es war keine Bewegung, die die christlichen Scharen mitgerissen hat, sondern die aus ihnen die Treuen herauszog, die die Stimme des Herrn gehört hatten. Diese Stimme hat sie aus den Kreisen, wo sie sich befanden, herausgerissen und um Christus versammelt. Das war es, was Philadelphia im letzten Jahrhundert kennzeichnete: innige Verbundenheit mit dem Herrn, Gehorsam dem Herrn – Dinge, die wir leicht aus den Augen verlieren. Die ersten Christen des Zeugnisses von Philadelphia haben alles preisgegeben, um Christus nachzufolgen. Sie haben nicht gesagt: „Wir haben große Opfer gebracht“. Nein, im Verborgenen haben sie gesagt: Es gilt Christus zu folgen. Sie haben es nicht ausgesprochen, sie haben es getan. Sie waren zwei, drei zu Beginn. Bei der ersten Zusammenkunft hätte man ihre Zahl an den Fingern abzählen können. Bemerkenswerte Sache! Christus hatte für sie einen solchen Wert, daß diese Zeugen, durch den Herrn unter hervorragenden Männern auserwählt, alles auf der Erde, eine in jeder Hinsicht glänzende Zukunft, ganz und gar allein aus Liebe zu Christus verlassen haben und dem Herrn gefolgt sind. Durchdringt uns heute eine solche Gesinnung? Der Herr läßt uns hier still stehen, um darüber nachzudenken. Völ-